

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En esta Provincia y Península, un mes, 1'50 Ptas.
En el Extranjero, un trimestre, 6'00

Número suelto, 5 céntimos; atrasado, 10

DIRECCIÓN Y ADMINISTRACIÓN
Calle de S. José, núm. 36

TALLERES:

IMPRENTA GARCIA CRUZ

DIRECTOR:

Santiago García y Cruz

TARIFA DE ANUNCIOS

(Pago anticipado)

ANUNCIOS en primera plana, 20 céntimos línea de cuerpo 10; en la segunda, 10; en la tercera 5; y en cuarta, 3.—COMUNICADOS, desde 10 hasta 50 céntimos la línea.—ESQUELAS mortuorias, a 70 pesetas; mitad de precio a los suscriptores.

Importantes rebajas para anuncios permanentes.

Teléfono núm. 164

JEFE DE REDACCIÓN:

J. Fernández Pajares (Jacinto Terry)

El Progreso

DIARIO REPUBLICANO AUTONOMISTA

FUNDADO EL AÑO 1905

AYER Y HOY

Hoy

JULIO
26
1915

Mala señal es que los rusos empiezan a decir en sus telegramas que se admitió la posibilidad de evacuar Varsovia, dejando la plaza en poder de los austro-húngaros; eso casi significa el principio de la evacuación. Turquía empieza a hacer público su disgusto contra Alemania; a la que echa en cara el no enviarle municiones suficientes para atacar a las tropas que han desembarcado en su territorio.

Ayer

JULIO
26
1914

Rusia conserva la esperanza en una solución pacífica. La opinión italiana se muestra hostil a Austria. Se da orden a la escuadra alemana de Noruega para que vuelva a Alemania. Primeros preparativos de movilización en Thionville. Italia declara que tomará parte en los esfuerzos que se hagan para el mantenimiento de la paz, pero quiere mantenerse fuera del conflicto si llega a estallar.

Cosas de la guerra

Un artículo interesante

Un crítico militar, analizando la situación estratégica, ha publicado en un periódico un artículo muy interesante, de que son los siguientes párrafos:

"En los círculos militares autorizados se insiste en que la salida de la guarnición de Ossowec no constituye un episodio característico de tropas sitiadas.

Aunque esa plaza está construida en forma apropiada para resistir a un prolongado asedio, es de observar que hasta ahora no puede considerarse más que como un simple punto fortificado de la línea general de combate. No se hallan interrumpidas sus comunicaciones con la retaguardia, y como el enemigo solo la hostiliza por la parte Norte, únicamente se ha hecho allí uso de las fortificaciones septentrionales.

Ossowec defiende las inmediaciones del Bobr, no vadeado aún por los alemanes, y la guarnición de la plaza comunica libremente con Brest Litovsk.

La salida de una parte de la guarnición ha tenido por objeto destruir los aproches del enemigo, misión felizmente llevada a cabo.

Esa actividad que despliegan los alemanes a lo largo del Bzura, del Naret, del Bobr y del Niemen, desde el fracaso sufrido en Krásnik por el archiduque José Fernando; esa actividad demuestra que el Estado Mayor del kaiser modifica de nuevo la situación de sus tropas en el teatro oriental de operaciones.

El cuarto ejército austriaco se debate sólo en la región del Vistula y del Wieprz, y parece ser que hasta el momento, actual nada hace von Mackensen por acudir en auxilio de esas tropas que hacen resistencia a la ofensiva rusa.

Habrán renunciado el mando germanico a su plan de aproximarse a Varsovia por las líneas Lublin-Kholm e Iwangorod?

Hay quien afirma que el kaiser hallase dispuesto a que sólo sus tropas avanzasen sobre Varsovia por Oeste y Nordeste. Pretenden otros que, con arreglo a documentos encontrados sobre el cadáver de un oficial enemigo, consiste el plan del general von Mackensen en invadir la región más fértil de Rusia, es decir, el Sudoeste, para marchar sobre Kiel. Pero si esto es así, cómo se aplica la estéril acción de los ejércitos mandados por los generales von Linsingen y Pfanner a orillas del Zlota Lipa y del Dniéster?

De esperar son nuevas iniciativas en las futuras operaciones del teatro oriental, aunque no por cierto mediante esos reverses del archiduque José Fernando, cuyas fuerzas sólo ocupan un sector de unos 50 kilómetros en la extensión total del campo de batalla.

Si puede aventurarse la predicción de esas iniciativas, es merced a numerosos síntomas observados por los técnicos militares.

Lo que ve un soldado

La realidad de las batallas

Un asalto

Uno de nuestros colaboradores que luchó en el Norte nos dirige la siguiente carta. Es el relato, conmovedor en su verdad sencilla, de una batalla tal como la vio tomando parte en ella, hasta el momento en que, al caer herido, perdió el conocimiento.

El sábado, día 8 de mayo, volvemos a las trincheras.

—Hijos míos, nos dice el capitán, habéis comprendido lo que se espera de vosotros. El general ha decidido el ataque a las posiciones de Lorete. No os detengáis en la primera línea. Proseguiréis vuestra marcha más adelante pasaráis a la segunda línea, luego a la tercera y así sucesivamente. Otros os seguirán ocupando las trincheras que habréis tomado.

No hubo nunca marcha hacia adelante tan alegre, entrada en acción más terrible, bombardeo más infernal. Por ambas partes, los artilleros ejecutan "tiros de presa"; nosotros, los infantes, tenemos que maniobrar en medio de esa lluvia de granadas.

Lo que vi de más espantoso fué el bombardeo de la llanura de Lievin. Las chimeneas de fábricas se derrumbaban en medio de una nube encarnada de polvo de ladrillos. Las casas de los obreros desaparecían en medio del humo negro de las marmitas. Por la noche, se divisaron las llamas que vomitaban las bocas de los cañones y en el cielo los relámpagos que formaban los estallidos de los shrapnells.

Todos los cañones, todos los modelos de piezas o de pertrechos nos enardecían. Durante cuatro días, hemos permanecido bajo su fuego, amontonados en trincheras estrechas de sesenta centímetros, durmiendo a ratos, acurrucados en forma de Z, contra la pared.

A golpe de granadas

El día 11 salimos para más allá. Qué emoción cuando llegados a nuestra antigua primera línea—esa primera línea que guardamos tanto tiempo—vi en la trinchera de enfrente, "boche" hacía poco, quepis de cazadores! Qué orgullo cuando entré en ella, pero también qué dolor!

No avanzábamos más que por envites, a cada momento había, dejar el paso a un herido. Examiné la antigua trinchera "boche".

Los sacos estaban amontonados los unos sobre los otros con una regularidad geométrica. La trinchera dejaba justo el paso a un soldado sin mochila. De trecho en trecho se abrían pasos de tres metros de profundidad, comunicando con galerías en las que podían haber unos veinte hombres. Allí era donde se resguardaban contra nuestros bombardeos.

Ese exceso de precaución causó su perdición. A la hora señalada, nuestra artillería cesó el fuego. Nuestros infantes se lanzaron, se metían en la trinchera antes que los "boches", hubiesen tenido tiempo de salir de sus madrigueras. Los que no quisieron depone las armas quedaron muertos en el sitio. Como había que trabajar deprisa, cogimos sacos de tierra para tajar el orificio de los pozos en los cuales se hallaban los últimos defensores de la trinchera.

Reanudamos la marcha pisando cadáveres. Tomamos el paso de carga. Ya entramos en el ramal que baja a Ablain-Saint-Nazaire. Ya llegaron ahí bastantes tropas. Es desde aquel sitio que nos vamos a lanzar de nuevo.

Como estamos muy cerca del enemigo, peleamos principalmente con granadas. Frases breves se cruzan:

—Se piden granadas en el frente, pues ya no queda ninguna!

—¡Avisad arriba que los "boches" vuelven a subir la zanja!

—¡Decid a los cazadores que vigilen sobre la derecha!

—¡Comunicad que los "boches" callan la bayoneta!

—¡Vive Dios! ¿Van a traer las granadas?

—¡Decid que acaban de cortar el teléfono!

De vez en cuando un vecino llama:

—¡Tocad! Pásame un paquete de cura.

La zapa bajo la metralla

El ramal en el cual nos hallamos está cortado por una trinchera que

sirve de comunicación con la trinchera alemana paralela. Había que obstruir por completo ese pasaje con el fin de evitar una sorpresa durante la noche. No se podía emplear en ese trabajo más de un hombre a la vez, que tenía que trabajar bajo el fuego enemigo hasta que cayese muerto o herido. Otro le sucedía en la tarea.

De repente, se dió una voz de mando:

—Tercera sección ¡media vuelta! Pronto subimos por el ramal hasta un agujero circular en el que nos dan la orden de acurrucarnos. Somos unos sesenta.

—¡Qué hermosos tortilla, dice uno de los nuestros, si nos divisan los "boches"!

Se mete en seguida mano a la obra para poner en condición ese hueco de marmitas.

Al cavar descubrimos cadáveres, muchas cartas y fotografías. He aquí el retrato que una alemana envió a su marido. Se hizo retratar con un verdadero fusil en la postura del soldado al mando de firmes!

Al lado hay una bayoneta en sierra. A cada instante entran los cazadores uno por uno en nuestro hueco a que les curen.

—¡No pueden aguantar más! nos dicen. Además, les queda sólo un oficial para su mando. Ya van dos días que están allí. De dos compañías no quedan más que unos cincuenta hombres.

—Ha muerto nuestro teniente, nos comunican un momento después. Que nos manden otro oficial.

¡Qué valientes! ¡He aquí cuarenta y ocho horas que luchan sin comer, están reducidos a un puñado y lo que piden no es el relevo por encontrarse extenuados, sino, un jefe para que puedan seguir luchando!

Abrimos una zapa para llegar hasta ellos. Nos tenemos que arrastrar como reptiles porque los "boches" distan de nosotros sólo de algunos metros. Hubo un momento en que me encontré detenido en mi camino por tres cadáveres de enemigos. ¡Qué asco!

Pero la situación es insostenible; nos dan la orden de retroceder. Vuelvo a pasar sobre los tres cadáveres. Ya estoy familiarizado con ellos y les miro. Uno de ellos es un real mozo. ¡Mueda, compostura necesitan sus botas!

Preparativos supremos

Volvemos a subir el ramal hasta encontrarnos de nuevo en la trinchera "boche" de primera línea. Noto que sus ocupantes hicieron, ellos también, algunos chistes. Es así que encima de una tronera han fijado un tablero de vagon con estas palabras:

—Hay peligro en asomarse.

Pasamos la noche del 11 al 12 en las trincheras aguantando un bombardeo intenso.

A las once de la mañana llega el comandante del batallón. Se sube al terraplén. Comprendemos que nos va a decir algo grave:

—¡Soldados de las 10.^a C.—exclama—vais a tener el honor de tomar por asalto la capilla de Nuestra Señora de Loreto. Cuento con vosotros. Portaos como en Vermelles! (Nuestra compañía había sido citada en la orden del día del ejército.)

Nadie manifestaba sorpresa; lo esperábamos.

Íbamos a tomar posesión sobre la izquierda de Ablain. Nuestra compañía fué dividida en dos secciones. Yo iba con la que debía marchar contra la capilla. Éramos cuatro juntos en mi fila que nos habíamos comprometido a no separarnos.

Tengo que anticipar aquí para hacerles una descripción del terreno sobre el cual teníamos que correr: Primero una ligera cresta, luego una especie de ondulación y después la meseta. Allí, todo estaba revuelto por efecto del bombardeo; huecos abiertos por obuses enormes, refugios destruidos, trincheras abarrotadas por la explosión de nuestras granadas. Era una confusión inextricable de agujeros y cuevas. En cuanto a la capilla, no queda ni un vestigio. Nada de los árboles que figuran en las fotografías. La tierra que bordea las cunetas abiertas por los obuses estaba removida, tostada, calcinada.

Alerta, miraba hacia la derecha de donde debía llegar el sibido; señal de

la salida. Los semblantes, se lo aseguro, no reflejan otra emoción que la de los corredores que esperan el disparo del avisador.

Empuñaba mi bayoneta en la mano izquierda y el fusil con la diestra.

¡Adelante!

Miro al escaloncito trazado en el terraplén y que me va a servir para tomar el envite. El sibido se oye por fin, discreto, casi tímido. Heme ya sobre la escarpa, asombrado de no verme agido por una salva de fusilería.

—¡Con qué ánimo se lanzan!

Así dicen los que quedan al despedirnos. Experimento entonces un gran orgullo. Veo que caen algunos, pero se levantan a escape; es que han pisado en falso, ¡porque no corremos precisamente sobre una pista! Me extraña el no ver ni oír nada. ¿En dónde estarán los "boches"? Delante de nosotros; parece un desierto... ¡Sí, pero qué jaleo después de salvar los cincuenta metros de rampa! Entonces todo cambia de aspecto.

Un compañero pasa por delante de mí.

—Por—¿qué me quieres dejar atrás?

—Le grito.—No he acabado mi frase cuando cae desplomado. Me había rogado, si cayera muerto, de coger su anillo de boda para mandarlo a su mujer con su cartera; mas no tuve tiempo de hacerlo, pues era necesario seguir al paso de carga.

Teniendo buenas piernas me encuentro de los primeros. El vecino cae y se levanta en seguida; yo mismo, dando un tropezón me caigo de plano en el suelo. Corremos, saltamos como locos en los restos de trincheras "boches" y ¡pum! ¡pum! contra los refugios. Los pocos alemanes que permanecían metidos ahí se escapan aullando tanto más fuerte que sus propias ametralladoras les alcanzan al disparar sobre nosotros.

La artillería "boche" nos acribilla con shrapnells tan pronto como nos ve asomar sobre la meseta. Corro, más y más disparando sin apuntar, en la espalda de los fugitivos. De repente, oigo la voz de mando de mi teniente.

—¡Echaos y resguardaos en los huecos de granada!

¿Cómo nos mandarán así parar en pleno envite?—Bien pronto lo comprendo al mirar en torno mío. No quedamos más que unos poquísimos supervivientes. De los cuatro que nos habíamos dado palabra de no separarnos, yo me quedé sólo. Mi sección ya está con un sargento único.

—Tenemos que aguantar firmes—nos dice el teniente—hasta que lleguen refuerzos.

¡Pero en qué situación estamos! Pegados al suelo, sin trincheras, sin refugio, tenemos frente a una trinchera enemiga abarrotada de gente que nos desborda por ambos lados. No nos queda ni una granada.

Astucias alemanas

Bruscamente los "boches" salen de sus trincheras y huyen alzando los brazos. Se parecían a un rebaño de vacas que corren atropellándose.

—¡Mira! ¡Los "boches" se las gulan! Grita un compañero mío al levantarse con el sargento.

Pero, al punto, los dos caen. Es que algunos de esos bandidos se habían quedado en la trinchera. Era un ardido para que nos presentásemos a pecho descubriendo, pues no tenían el valor de atacarnos de frente.

Mi compañero quedó muerto en el acto. En cuanto al sargento, tumbado sobre un costado, echaba sangre por la boca. A mi derecha, dos de los nuestros quedaban también tendidos, sin vida.

Nuestro efectivo sigue disminuyendo. Los "boches" que antes huyeron, vuelven con granadas. ¡Qué cobardes! Alzaron los brazos para librarse de nuestros disparos, engañándonos mientras iban en busca de granadas. De seguro nos van a atacar. Cargo dos fusiles que coloco a mi lado. Así tendré, al menos, el consuelo de derribar a alguno antes de que se me echen encima.

¡Quince metros, es poco, más hay que salvarlos, sin embargo!

Los alemanes, no obstante, no se atreven a cargar. Solamente se presentan por filas de tres para lanzarnos granadas, que no nos alcanzan. Delante de su trinchera, hay huecos de obuses y en ellos se meten. Era el momento que esperábamos para tumbarnos y a muchos debimos de abatir, porque ví a los graduados amenazando a sus hombres con el revólver para obligarles a que se arrodillasen.

Llegó la noche en esas condiciones.

Nuestra posición no había mejorado pero seguíamos firmes.

Herido

¿Qué ocurrió entonces? No me puedo acordar. Lo único que sé es que sentí en el costado un dolor agudo y que perdí el conocimiento... Dos días después, me hallaba en el hospital. Me habían operado. El cirujano con dos ayudantes estaban a mi lado y me preguntaron si sufría. Quise saber lo que me había sucedido, mas el doctor me contestó cariñosamente, dándome una palmadita en un hombro:

—¡No te preocupes, chico!

(De Le Matin)

ECOS

En Tarazona se ha condenado a muerte a un individuo.

Nuestra firma, cumpliendo promesa antigua, a disposición de los que soliciten el indulto y nuestra firma también con la de los que protestan que todavía, para vergüenza de todos, se aplique en España esa última pena.

Un amigo nuestro muy querido nos escribe, hablandonos de cosas que hoy por hoy no han de ser del dominio público, estas palabras, sobre las que suplicamos un poco de meditación:

Tengan en cuenta que es necesario estudiar muy bien el asunto, pues sospecho yo que al acabar la guerra si es que tiene un término, la mano de obra se encarecerá en todos los países, ya que la emigración europea a América se paralizará por el pedido de brazos que han de hacer las naciones hoy en guerra, y como es natural habrá una mayor emigración de ese Archipiélago hacia América, sobre todo si la revolución mejicana tiene fin.

Ayer leímos una crónica de Gómez Carrillo. Por las palabras del brillante escritor sabemos que es falsa la noticia de haber sido expulsado de Francia Luis Bonafoux.

Y nos hemos alegrado. Francia no debe por grandes que sean sus dolores actuales, ponerse al nivel de los políticos que desacreditan la nación que gobiernan.

Los estudios de Comercio

El Centro de Dependientes del Comercio y de la Industria, entidad que no desperdicia ocasión ninguna para dedicar sus trabajos a todo lo que represente un beneficio para sus asociados, dirige una instancia al Ayuntamiento en solicitud de que la Corporación municipal subvencione las clases nocturnas que con el título de Secciones de vulgarización crea el R. D. de 16 de Abril último en las Escuelas de Comercio.

Peticion justa es esta, por cuanto hoy los dependientes de Comercio no pueden asistir a las clases diurnas, con lo cual pierden la ocasión de adquirir nuevos conocimientos que les permitan desenvolverse con mayor facilidad en sus ocupaciones respectivas, y por ello el R. D. citado establece las Secciones nocturnas de vulgarización, cuando los ayuntamientos lo recaben del Ministerio de Instrucción pública y hagan la manifestación de que están dispuestos a ingresar en el Tesoro la suma de 8.000 pesetas, que es al 10 que ascienden los gastos que tal reforma proporciona.

Creemos que la Corporación municipal tendrá en cuenta la petición que se le hace y procurará los medios para incluir en sus presupuestos la suma citada.

Exceso de hombres

El telegrama del cuartel alemán dice hoy lo siguiente:

Desde el día 14 nos hemos apoderados de 27.000 soldados rusos en Rozán y Schadow.

También desde el día 14 entre el Niemen y el Vistula han quedado en nuestro poder 41.000 rusos.

Delante de Varsovia aprisionamos 17.000 rusos.

Concluye el telegrama alemán y comenzamos nosotros.

85.000 hombres aprisionados desde el día 14; sumados a los 3.540.000 de los partes anteriores, dan un total de 3.625.000 rusos.

Ahora comprendemos porqué en Alemania hay exceso de hombres.

¡Con tantos rusos!

PARQUE RECREATIVO

En la presente semana, estreno de la grandiosa película de monopolio de éxito mundial, de dos horas de duración
HISTORIA DE UNA MUJER HEROICA
 cuya protagonista es la eminente actriz **MARY PIKCFORD.**

Nulla est redemptio

[Quién legisla sobre Notariado!]

Sospecho que van a ser algunos (no muchos, porque aunque es universal la cobardía, no lo es así mismo la imbecilidad; y ahora vamos a probarlo) los notarios que engañados por la aparente buena intención del flamante Real Decreto, que dicen nos aseguran la congrua, rendirán homenajes de admiración y gratitud a sus piadosísimos autores, y recibirán el azote de la limosna con ese gesto, tan exclusivamente español, del hambriento por pereza e impotencia que un buen día se da un hartazgo a costa de la humorada del rico a quien molestan sus lamentaciones y trata de acallarlas con un mendrugo.

De todas las burlas inicuas y groseras que la dignidad de los notarios humildes ha sufrido de parte de los llamados [compañeros] que, dueños de escandalosas dotaciones, monopolizan además la influencia en el Ministerio y estorban constantemente la eclosión de los buenos propósitos que algunas veces apuntan en las alturas: ninguna tan sarcástica, ninguna tan cruel, ninguna que acuse más absoluta falta de sentido moral que ese Decreto bochornoso gestado en prolongada lucha de los notarios poderosos, sordidos guardianes de su pingüe ingreso, contra las clarivencias de la Dirección general que, en un día de libertad, adivinó la solución digna, en el proyecto de las zonas, para acabar por contradecirse tristemente ante yo no sé qué secreta amenaza de esos potentados, siempre dispuestos a pronunciar el brutal *nolli me tangere*, que definitivamente, por esta vez, ha borrado toda esperanza de redención.

Ni la burda sofística de la exposición de motivos (que me recuerda la de otro Decreto de la misma procedencia en que impunemente se nos ha insultado a los notarios que no sabemos o que no queremos esgrimir las armas de la innoble competencia, porque empuercan las manos al cogerlas); ni esa ya tan manida ni desvirtuada sofística bastará a ocultar los torpes designios de quienes cantan hoy victoria, por haber logrado sorprender a un ministro cuya información en el asunto data del momento en que se le habló de esta prodigiosa solución por los interesados en el *statu quo*, mientras se procuraba mantenerle alejado de quienes podíamos informarle honradamente. Ya se irá enterando el público de las decantadas ventajas que se le ofrecen en ese preámbulo *genial*, al examinarle hasta del pago de derechos por el reconocimiento de [las cédulas personales]

Lo evidente es que se ha resuelto el problema sin que la bolsa de los privilegiados enfriase de un solo céntimo. ¡Era lo único que se trataba de conseguir; y, vive Dios, que el ingenio se ha aguzado!

Nada me toca recibir en esa limosna que se va a hacer a algunos notarios. (Ella viene a costa—¡fuera sofismas del arbitrista notarial!—de un nuevo gravamen sobre la sufrida propiedad inmueble, sobre la desgarrada agricultura, para no tocar a la bolsa de los infames monopolizadores de nuestra atávica fe pública.) Si algo me tocara de esa ignominiosa limosna, yo os juro, compañeros, que se lo arrojaría a su voracidad con el desprecio que siempre me han inspirado sus proceder sordidos y villanos.

Haced lo mismo los que sintáis el sonrojo de la humillación. A todos corresponde la parte alcuota de los rendimientos del distrito. No admitáis otra cosa. No reconocáis superioridades imbeciles, ahora definitivamente consolidadas. No renunciéis a la lucha. No os dejéis suggestionar. Despreciado todo, todos: única manera de que vuestros jefes se enteren de que sabéis comprender, y os traten con la consideración a que sois acreedores, respetándose de paso a sí mismos con un noble gesto de independencia.

No entro en detalles de crítica sobre ese, supongo que ya famoso, Real Decreto, cuyo extracto acabo de conocer, precedido de unas líneas encomiásticas, en «El Imparcial», periódico que, como todos, desconoce en absoluto la esencia del problema y se deja alucinar por esta risible fantasmagoría. De todo el mundo es conocido ya mi pensamiento, y nada tengo que repetir aquí. Me he propuesto no dedicar más tiempo a miserias notariales. Pero la conciencia me grita hoy que, por lo menos, debo exteriorizar este gesto, para que no desconozcan mi actitud los muchos compañeros para quienes tengo alguna autoridad ganada en mis honradas campañas.

En cuanto a mí, es ya tan indiferente todo lo que pasa en el Notariado; me siento (aunque víctima, y económica-

mente arruinado por él) tan superior a la basura en que se agita, que solo laboro por mi liberación del estigma de su nombre. ¡Liberación no tan inmediata como yo anhelara, porque la misma ruina a que me condujo con 22 años de lucha por la honradez, en un medio profesional refractario a ella, me priva ahora de recursos y embaraza mis movimientos prolongando el sordido cautiverio. ¡Culpa de un estúpido optimismo que haciéndome esperar en promesas de redención, malogró ocasiones de hacerme libre, y me hizo perder antigüedad y derechos en otras carreras que, también honrosamente ganadas, me resultan inútiles por la tiranía de los escalafones y la incompreensión de las burocracias! ¡Cuándo en España se buscarán los hombres para sustituirlos a las abstracciones de los simples números!

En vista de lo que deroga la tercera de las disposiciones de este Real Decreto, y de lo que, por análogos motivos, ha ocurrido tantas veces (recuérdese la bochornosa imposición de Cataluña con motivo de la centralización de oposiciones y tantas y tantas órdenes como el Ministerio se ha visto obligado a derogar antes de ejecutarlas, como esta de las zonas), ocurre preguntar: ¿Quién legisla en Gracia y Justicia sobre asuntos notariales? ¿Quién obliga a retroceder en todos los saludables avances que se inician y que jamás se tiene arrestos para sostener y consolidar? ¿Qué seriedad es esa en un organismo de la pública administración? ¿Por qué se deja sin efecto una reforma no ensayada, una orden no ejecutada, que tuvo su sanción en la Gaceta con la firma del rey y de un ministro responsable? ¿Qué crédito hemos de dar a las órdenes ministeriales y a los decretos del poder en cuanto asome frente a ellos cualquier bastardo interés, cualquier estúpida influencia? ¿Por qué viven así mediatizados los poderes públicos, comprometiendo su prestigio?

Por lo demás, una profesión oficial en que la opulencia es el castigo del crimen y de la canallada y la miseria y humillación el premio de la honradez y de la dignidad, está juzgada, y con ella la España que la sostiene o la soporta. Las pruebas de mis asertos quedan mil veces escritas, y nadie osa contestarlas. Cuando el Ministerio se disponga a oírlos, las repetiré. Entre tanto veremos sólo si el Parlamento se hace eco de ellas en su día. Los que quieran emprender esa campaña pueden aún contar conmigo. Pero, una condición: Nada de eufemismos, ni de seudónimos. Yo pongo siempre mi firma, y con ella, mi responsabilidad personal, al pie de mis escritos y al margen de mis actos.

Hipólito González Rebollar.

Laguna de Tenerife, Julio 1915.

OBITUARIO

Anoche falleció en esta capital, nuestro querido y respetado amigo Don Adolfo Büchle y Schmitt.

La muerte de este señor ha causado gran sentimiento entre sus numerosas amistades, por lo inesperada.

El finado durante los años que residió en esta capital, supo captarse la consideración de cuantos le trataron, por su carácter bondadoso y caballeresco siendo de todos muy querido y respetado.

Su sepelio se verificará a las cinco de la tarde de hoy, partiendo la comitiva fúnebre de la calle de San Francisco Javier número 60, al Cementerio Británico.

A su viuda, hijos y demás familiares enviamos nuestro pésame.

Para la guerra

El sábado por la mañana fondó el vapor francés "Champlain", de 4646 toneladas, tripulado por 45 hombres al mando de Mr. F. Lechère.

Este buque viene de Buenos Aires, Montevideo y Dakar, en cuyos puntos tomó abundante carga general y gran número de caballos, para llevarlos a Burdeos, con destino al ejército francés.

Cuidando el ganado vienen 14 hombres.

El sábado por la tarde fondó en nuestro puerto el vapor inglés "Hilarietes", de 1993 toneladas, tripulado por 35 hombres, capitaneados por Mr. Christopher Yones.

Este vapor viene de Buenos Aires y Montevideo, en cuyos puertos ha tomado un cargamento de cereales y caballos para llevarlos a Liverpool, con destino al ejército inglés.

Cuidando el ganado vienen 14 hombres.

Carnet de sociedad

Por haber sido destinado a la guarnición de Sevilla, se ha embarcado para la Península, nuestro paisano, el teniente de Caballería, don Fernando García y Hernández Leal.

—Ha regresado de la Península, nuestro amigo don José Gutiérrez Peñedo.

—De su viaje a la Península ha regresado el exmagistrado de este Audiencia, don Jovino Fernández de la Peña.

—En el Puerto de la Cruz ha fallecido el respetable caballero don Fernando Ascanio y Bazán Molina.

—Con objeto de pasar la actual temporada veraniega, ha marchado para San Miguel la distinguida Srta. Delfina Martín.

Con el mismo objeto ha marchado para La Laguna, la familia de nuestro amigo don Juan Martí Dehesa.

—Ha regresado de la Península el exconcejal de este Ayuntamiento, don Juan Torres y León Huerta, acompañado de su simpática hija Celina, completamente restablecida de su enfermedad.

—Para la Península se ha embarcado don Eduardo Pascual López, médico bacteriólogo de esta estación de Sanidad exterior.

—Hállase ya restablecida de su dolencia, la señora madre de nuestro amigo y compañero don Ildefonso Maffiotte.

Lo celebramos. —Se halla enfermo de algún cuidado el comerciante D. Adán Martín.

—Para el sur de la isla ha marchado de temporada nuestro estimado amigo personal don Ulises Guimerá y familia.

—Ha dado a luz un niño, la señora esposa del médico D. Domingo Arózcena.

Comandancia de puerto

Meteorología

Madrid, 24 (13). Observatorio a Comandante Marina.—Tenerife.

Es probable que el tiempo sea lluvioso con vientos frescos del cuarto cuadrante y mar en Galicia y Cantabria.

ESPECTÁCULOS

Parque Recreativo

Con gran interés siguió anoche el trascurso de la exhibición de la extraordinaria película "El becerro de oro", la numerosa concurrencia que asistió a este local de espectáculos.

El argumento de la película aludida interesa desde sus primeras escenas, que se suceden en monotonía y dentro de un ambiente artístico y de lujo poco común.

Respondió la película al anuncio que se la había hecho y el público salió complacido del nuevo ejemplar que se le dió de la marca Gaumont.

Al exhibirse hoy por segunda vez auguramos a la empresa una buena entrada como la de anoche.

Salón Novedades

Para esta noche "Harikiri" la famosa película japonesa.

El éxito de esta gran obra cinematográfica ha sido extraordinario, llamando mucho la atención su emocionante y originalísimo argumento de verdadera novedad, como obra artística de mérito colosal.

Se exhibirán otras interesantes películas.

Sección continúa a las 8 y media.

Balompíe

A causa del calor sofocante que reinó ayer, no jugaron con el equipo Tenerife, los individuos que se habían dicho. Del primero solo lucharon tres señores. Los restantes eran del segundo, tercero y cuarto.

El encuentro estuvo desanimado, venciendo el Nakens por un tanto a cero.

El domingo próximo es probable que se celebre una partida de balompíe entre los equipos primeros Teide e Isteño, aquel completamente reformado.

Antes de la partida se celebrará una carrera de sortijas en bicicleta, en la que tomarán parte apreciables jóvenes de esta localidad, que se disputarán bonitas y valiosas cintas bordadas por distinguidas señoritas de esta localidad.

Con cada entrada se dará un número para el sorteo de una preciosa sortija para señora.

En ese día estrenará el Teide el equipo que le acaba de llegar de Inglaterra.

Alrededor del campo para mayor comodidad del público, se colocarán sillas.

Dados los alicientes del espectáculo, es seguro que ese día se verá el campo muy concurrido.

Cacao Caracas, superior. Importador, Manuel F. Feria, Santa Cruz de Tenerife.

SERVICIO TELEGRAFICO

(De nuestro corresponsal en Madrid)

Madrid, 25 (22'10)

DE ESPAÑA

El General Jordana

Telegrafían de Tetuán, dando cuenta de que el General Jordana, se ha posesionado de su nuevo destino de Alto Comisario de España en Marruecos.

Visitas

Visítóle además de las comisiones civiles y militares, el cuerpo consular extranjero, el Magzen, muchos moros notables, y una comisión de israelitas.

Los marítimos

El jefe del Gobierno Sr. Dato, ha manifestado nuevamente, su confianza en que no se llegará a declarar la anunciada huelga del personal de los buques mercantes.

El Sr. Dato funda esta opinión en el desacuerdo que existe entre los mismos marítimos.

Doña Victoria Eugenia

Ha llegado a Santander la reina Doña Victoria Eugenia.

Otra huelga

Los ferroviarios de Murcia anuncian una huelga para el jueves próximo.

DE LA GUERRA

Noticias de Francia

De París comunican las siguientes noticias oficiales de las operaciones de la guerra:

Rechazados

Hemos rechazado varios ataques alemanes en Soissons y Reims.

En los Vosgos

En los Vosgos apoderámonos de unas fortísimas organizaciones defensivas del enemigo.

Prisioneros

En este sitio hicimos muchos prisioneros a los alemanes.

Por los aires

Un avión francés bombardeó la estación de Conflanrni, obligando aterrizar a dos «aviatiks» enemigos.

Un avión alemán

Un avión de los alemanes aterrizó cerca de Rebecourt, cayendo prisioneros los dos aviadores que lo tripulaban.

Mr. Poincaré

El Presidente de la República, Mr. Poincaré, visitó las líneas de combate en la región del Aisne, siendo aclamado por las tropas.

DE ITALIA

El parte de Roma

El último parte oficial de Roma dice lo siguiente:

En el Isonzo

En el frente del Isonzo continúa la lucha encarnizadísima. Hasta la fecha la batalla es favorable para los italianos.

Rechazados

Estos han rechazado todos los contra-ataques de los austriacos.

Occupación

Nuestras tropas han completado la ocupación de importantes posiciones.

Avance

Continuamos nuestro avance por la región de Montenero, en dirección de la costa de Lunica.

Fracaso

En Carso hicimos fracasar un contra-ataque de los austriacos obligándoles a replegarse.

La acción

La acción en general, es favorable para nuestras tropas en todo el frente.

DE RUSIA

La resistencia rusa

Los despachos oficiales de San Petersburgo, dicen que las tropas rusas continúan resistiendo en todo el frente, el empuje de los austro-alemanes.

Bajas

Estos han sufrido enormes bajas.

El enemigo

El enemigo hace desesperados esfuerzos para apoderarse de Varsovia.

Se acercan

Los austro-alemanes después de una espantosa lucha, que les costó millares de bajas, han avanzado sobre Varsovia.

Los rusos

Las tropas rusas siguen resistiendo heroicamente.

Evacuación

Los rusos tienen preparada la evacuación de la plaza.

Éxitos

También dicen de San Petersburgo, que las tropas rusas han obtenido numerosos éxitos en el frente de Khuniel a Volovitz.

De América

La nota de Washington

Comunican de Washington que ayer fué entregada al Embajador alemán, la contestación que los Estados Unidos da a Alemania en el asunto del bloqueo de los submarinos.

Lo que dice la nota

En dicha nota estimase que los alemanes cometan violaciones graves e injustificables, a los derechos de los neutrales.

Los Estados Unidos persisten en que las prácticas marítimas alemanas constituyen un acto de manifiesta hostilidad hacia América.

Buque perdido

De Chicago comunican que el vapor de recreo «City», que se dirigía a Michigan, se fué a pique.

El «City» conducía gran número de pasajeros.

Trascientos cadáveres

Añaden esos despachos que hasta la fecha van recogidos en el sitio donde naufragó el «City», 300 cadáveres.

Lo que dice el "Jally News"

El «Daily News», hablando de este naufragio, fija en un millar, el número de los ahogados.

Más de la guerra

Otro parte oficial

A última hora se reciben de París, nuevas noticias oficiales de la guerra.

La artillería

Estos dicen que en las regiones de Arras, Aisne, Oisel y en el bosque Le Pretre, se han repetido las acciones de artillería.

Occupación

También dicen que las tropas francesas han ocupado potentísimas organizaciones defensivas de los alemanes, situadas en las alturas vecinas a los Vosgos, entre Lapontenelle y el pueblo de Lannois.

Más éxitos

Además ocuparon toda la parte sur de este último pueblo, haciendo a los alemanes 700 prisioneros no heridos.

También cogieron al enemigo abundante material de guerra.

Se confirma

Los despachos de París, confirman que los austriacos evacuaron Goritz, plaza sobre la que avanza el ejército italiano.

Mesa.

NOTICIAS

De correos.—El vapor Atlante trajo para esta Capital 51 sacas de correspondencia y 519 paquetes postales, Para Canaria, 45 sacas y 485 paquetes postales.

Para Santa Cruz de la Palma, 5 sacas, Laguna 2, y Arrecife otras 2 sacas. Mañana a la tarde llegará a nuestro puerto, procedente de Las Palmas, el vapor correo español Atlante, trayendo correspondencia de Canaria.

Regalo.—En el sorteo del reloj con que los Exploradores de esta capital, obsequiaban a sus protectores, verificado el sábado a la noche en el Teatro Principal en la función escolar, ha sido agraciado el núm. 1250.

De novedad.—Se ha recibido un gran surtido en sombreros de paja para caballeros en la sombrerería de D. Do-

Las señoras y señoritas débiles y anémicas,
que toman diariamente la Harina lacteada
NESTLE
adquieren fuerza y salud

**HARINA LACTEADA
DE H. NESTLÉ**
ALIMENTO COMPLETO
PARA LOS NIÑOS

El alimento completo, más grato al paladar que se conoce. Gratis para las madres. Hemos hecho una edición especial de varios libros sobre la Alimentación y el cuidado de los niños, con objeto de remitirlos gratuitamente a toda la madre que lo solicite. ¡Pídeselo hoy mismo uno! Nada te cuesta.—Agente de la HARINA LACTEADA NESTLÉ en Tenerife, P. DUQUE, Candelaria, 26, entresuelo.

mingo Pérez González, Alfonso XIII, 44. Véase el escaparate de este antiguo establecimiento.

Perra perdiguera canela se ha perdido, con la punta del rabo blanca y collar de pelo blanco. Se gratificará a la persona que la entregue a Vda. de Antonio Garriga, San José, 31.

¿Es usted Alemán, Inglés o Francés? No, señor, soy... IDEAL número TRES.

Se vende.—Una mesa-escritorio americana, de roble con cubierta automática, y una caja de hierro francesa, de sistema perfeccionado.

Se dará razón en esta imprenta.

Pruebe V. una sola vez la nueva marca de cigarrillos "Modernistas" de la acreditada fábrica "La Favorita" y se convencerá que son los mejores.

De venta en todos los establecimientos y en el depósito Cruz Verde 21.

Sidra "Hórreo" La más exquisita. Importador Manuel F. Fera.

Se venden dos casas en esta población. Para informes en la calle de José Suárez Guerra (antes San Roque número 47).

Léanse los anuncios, todos de interés, insertos en cuarta plana.

Carbón vegetal, de superior calidad, se vende a 4-50 pesetas saco sífeste.

Se sirven desde diez sacos a la mayor cantidad.

Pedidos, a D. Domingo Mora, Valle Hermoso (Gomera).

Traslado

El antiguo y acreditado **Taller de calzados de Don Juan Alonso Rodríguez**, se ha trasladado de la calle de Nicolás Estévez, número 3, (antes Botón de Rosa) a los bajos de la casa-habitación de D. Anselmo de Miranda, calle Imeldo Seris, número 39.

Se alquila uno de los pisos del edificio Elder Dempster (Tenerife) Ltd., en cuya casa darán razón.

TITANIC

la mejor harina inglesa. Importador, Manuel F. Fera, Santa Cruz de Tenerife.

Cuadra

Se alquila una espaciosa cuadra con cabida de 14 a 20 bestias, con agua y luz eléctrica. Para informes dirigirse a Francisco Rivero, en el muelle.

CONFITERÍA

"La Corona" San Roque, 31

Pidan PASTAS DE VIAJE a 2 pesetas la libra.

En ninguna mesa de buen gusto deben faltar para el te.

Confortables para después del baño.

Sombrerería

de Juan Letourneau

Clavel, 17

esquina a Nicolás Estévez (antes Botón de Rosa)

En este acreditado establecimiento, a cuyo frente hay personal competente se confeccionan y se componen sombreros de todas clases.

Se han recibido sombreros de paja de última moda, como asimismo una magnífica colección de livianos y otras clases, todos de última novedad y propios para la presente estación.

No confundirse: Clavel 17, esquina a Nicolás Estévez (antes Botón de Rosa).

Nicolás Dehesa

Banca y Cambio

Alfonso XIII, 64

Emito giros sobre todos los países.
Pagos telegráficos.
Cartas de crédito.
Documentos y Cobros.
Cuentas corrientes.
Compra Cheques y Letras.
Cambio, y toda clase de operaciones Bancarias.



Filiaciones con arreglo al nuevo modelo oficial se venden en la Imprenta Gacía Cruz San José, 36.

Espléndido regalo

del **Cigarrillo Ideal n.º 3**

Sorteo del 1.º de Agosto

1 premio de Pesetas. 150
1 premio de Pesetas. 70
1 premio de Pesetas. 30
99 premios de 5 Pesetas. 495

Total Pesetas. 745

que se pagarán exactamente conforme a la lista oficial del sorteo de primero de Agosto próximo, correspondiendo por su orden a los que obtengan en ese sorteo los tres primeros premios y los 99 restantes de la centena del premio mayor.

Si en estas condiciones no fuma V. el cigarrillo IDEAL No. 3, será una prueba evidente de que da V. más valor a cromos y estampas que, en sí, nada valen, y desprecia el poderse encontrar a primeros de mes, con algunos duros en su bolsillo que podrán servirle de mucho.

Ramón Martín Espino
MÉDICO-CIRUJANO

Valentín Sanz, Núm. 7

Consultas de 11 a 1, San José, 38. Martes, Jueves y Sábados gratis para los pobres, de 4 a 5.

ACADEMIA MERCANTIL

Teneduría de Libros
Cálculo Mercantil
Correspondencia comercial
Enseñanza práctica
bajo la dirección de

D. José María Delicado

Oficial 1.º del Banco de España
Clase general y clases particulares, ofreciéndose también este señor para todos los trabajos relacionados con la Contabilidad.
Consolación, 27

Diego López Daute

Médico-cirujano

Serrano, 44

Consulta de 10 a 12.
Gratis para los pobres los miércoles y viernes, de 1 a 2.

THE LONDON ASSURANCE

Compañía de SEGUROS de Londres

Fundada el año 1720

CAPITAL SUSCRITO, RESERVAS Y GARANTÍAS
EN 31 DE DICIEMBRE DE 1914

£ 5.495.401

Esta Compañía asegura en las más ventajosas condiciones contra siniestros causados por incendios, relámpago y explosión. Está autorizada esta Compañía para operar en España, por real orden de 9 de Agosto de 1909.

Tiene hecho el depósito que ordena la nueva ley de Seguros.

Agente en Tenerife del Departamento de Incendios,

Miguel Rodríguez Baeza

Dirección: Canales, 36.

ULTIMA NOVEDAD

CERVEZA "THE PERFECTION"

Pruébela usted!!!

Se vende por cajas y por docenas en la fábrica de gaseosas THE PERFECTION, de esta Capital, calle de Jesús Nazareno, No. 5. Teléfono, No. 415. También se pueden entregar los encargos a los carreros de la casa.

TINERFENA

MANUEL HERRERA

Casa fundada en 1880

Santa Cruz de Tenerife

FABRICA: Imeldo Seris, No. 2 — DEPOSITO: Cruz Verde, 18.

Esta antigua y acreditada Fábrica de Tabacos, tiene el honor de participar a su distinguida clientela, haber puesto a la venta sus nuevos cigarrillos ovalados, sin emboquillar, que se denominan PREDILECTOS.

Llama la atención de sus clientes y del público en general, respecto a sus cigarrillos ovalados MARCONI, con boquilla de corcho y oro, RADIUM parafinados y REGIONALES cilíndricos, los cuales están elaborados con todo el esmero que tiene acreditado esta casa, empleando en su confección las mejores ramas de tabaco, de la Isla de Cuba.

Los cigarrillos económicos TRIUNFO ovalados y cilíndricos, se fabrican con tabaco de superior calidad.

En el interior de las cajillas encontrará el consumidor, una tarjeta de las que presentando 1.000, se obsequiará al portador con una ampliación fotográfica, marco y cristal de 40 por 60, para colocarla.

No facilitando el interesado una fotografía en buen estado, se le retratará, para hacer la ampliación.

La Unión Marine

Compañía inglesa de Seguros Marítimos, de Transportes y de Valores

FUNDADA EN EL AÑO 1863

Y ESTABLECIDA EN ESPAÑA DESDE EL 1891

Capital social Pesetas 32.700.000

Siniestros y averías pagadas en 1914 12.989.233

Inversiones y efectivo disponible 22.012.143

Condiciones de seguros, liberales y primas módicas

Dirección de la Sucursal española en Madrid. Delegado en

Santa Cruz de Tenerife, **Ramón Baudet**, Plaza del Patriotismo número 1.—Teléfono 396.

Acepta el riesgo de guerra a primas económicas

—Inmediatamente.
Y Leopoldo Joubert salió de la portera y después de la casa.

Nuestros lectores conocen ya el apellido Joubert: diremos, por lo tanto, que el gomoso de cabellos rojos, enamorado de Clara Gervais, era el propio hijo del señor Plácido Joubert, heredero universal de Renato Joaquín Estival.

Plácido Joubert salió de la notaría del señor David momentos después de haberse ido la señorita de Rhodé. Tomó un carruaje en la parada más inmediata, y dió orden al cochero de conducirlo a la calle de Geofroy Marie, número 1. Cuando después de una carrera de media hora llegó a las señas indicadas, entró en la casa, subió el primer piso, y sacando una llave del bolsillo, se sirvió de ella para abrir una de las dos puertas colocadas a derecha e izquierda. Sobre el tablero central de aquella puerta había una plancha de bronce con estas palabras:

AGENTE DE NEGOCIOS

Plácido Joubert entró en una estancia pequeña, llena de estantes y amueblada con media docena de sillas y una mesa pupitre. Un hombre de edad indefinida y de apariencia instalado detrás de una mesa, escribía señas en sobres de papel ordinario. De un modo automático se levantó y saludó al recién llegado.

¿Hay algo de nuevo?—preguntó Joubert.

—Nada.

El heredero universal de Joaquín Estival posó a otra habitación que no describiremos, porque con decir que era copia exacta de cualquier despacho de procurador o

Mi querida señora—dijo el gomoso con una emoción que parecía sincera,—es preciso que yo vea a Clara Gervais... Es preciso que le hable... Es preciso que yo mismo le declare mis intenciones...

—Oh! Eso sí que es imposible—interrumpió la portera.

—¿Por qué?

—Primero, porque Clara no está en su casa; ha ido a buscar trabajo; y luego, porque se negaría rotundamente a recibirle... Toda vez que ha puesto usted en mis manos sus asuntos, déjeme conducirlos con política... Yo diré a Clara lo que debo decirle, y cuando vea su pleito en buen camino, le avisaré.

—En usted confío... Déme ahora algunos informes que deseo y necesito conocer.

—Veamos.

—¿Clara tiene familia?

—Ninguna; pobre niñal ni próxima ni lejana, puesto que la buena mujer de quien era hija adoptiva, la buena Gervais, murió hace un año.

—Hija adoptiva!—repitió el gomoso.—¿Luego no se llama Clara Gervais?

—Así le llaman y no se le conoce otro nombre... Es toda una historia... una historia que la buena Gervais me contó varias veces... Sucedió después de la guerra de 1871, durante la Commune, en sus últimos días, cuando los versalleses acababan de entrar en París para batirse contra esos bribones de insurrectos. Vivía a la sazón la Gervais en la calle de Lappe, donde ardían la mitad de las casas. Obligadas a huir, por el fuego, sin poder salvar de su casa más que los pequeños ahorros, que subirían a dos o tres mil francos—debo decirlos que era modistas de sombreros y ganaba muy bien

B B B B B

Table listing various household items and their prices, categorized by material like Porcelana, Loza, Cristaleria, Aluminio, and Quincalleria.

Calle Barranquillo, No. 101

Linea de Vapores Fruteros de Otto Thoresen

Table showing shipping schedules for Otto Thoresen, including dates and destinations like San José, San Mateo, Sevilla, and Sardinia.

Estos vapores reúnen inmejorables condiciones para el transporte de frutos, efectuando la descarga en el 'Midleton Wharf' el muelle más cercano al mercado de LONDRES.

SERVICIO INTERINSULAR por los vapores SANCHO, SAN SEBASTIÁN y SAN JUAN.

Salidas regulares para La Palma, Gomera y Costa Norte de Tenerife. Para más informes dirigirse a las oficinas de OTTO THORESEN.

SOCIEDAD 'NAVEGACION E INDUSTRIA' DE BARCELONA

Servicio de correos entre Cádiz y Canarias, que efectúan los vapores Atlante, Reina Victoria, Delfin y Hespérides, con cómodas y lujosas cámaras, rápida marcha, luz eléctrica y excelente trato.

Clinica operatoria. J. Rodríguez López. Cirugía general. Garganta, nariz, oídos y ojos. Graduación de la vista. Laboratorio para análisis de sangre, de jugo heces fecales, reacción de Wassermann para el diagnóstico de la sífilis.

The Bernese Alps Milk Co. MARCA 'EL OSO' Leche esterilizada, concentrada con y sin azúcar.

Leche higiénica por excelencia, la más acreditada en el mundo. Esta leche de montaña se conserva por medio de la esterilización al vapor y es concentrada con toda la crema sin adición de sustancia extraña.

Yeoward Brothers

Linea de vapores rápidos, FRUTEROS entre Liverpool Lisboa e Islas Canarias. Salidas de Santa Cruz de Tenerife para Liverpool durante el mes de JULIO.

ARDEOLA . . . 24 de Julio
AVOCET . . . 3 de Agosto
ANDORINHA . . . 11 de

Atracando en el Dique NORTH COBURG el más cómodo para efectuar la descarga con sus almacenes especialmente acomodados para recibir frutos durante los meses de invierno.

Casa de los Aliados

English tea rooms Mrs. Sice 18, Cruz Verde, 18. COCINA ESPAÑOLA E INGLESA. Se sirven comidas a domicilio a todas horas.

Casa de Salud Operatoria de Nuestra Señora de Lourdes

Robayna, 12 esquina a Gran Via (Barrio de los Hoteles) Director: DR. VEREMUNDO CABRERA. Cirujía General. Operaciones de vientre. Cura radical de hernias.

MILLER, WOLFSON & Co. Ltd. BANQUEROS 8, EDUARDO COBIAN, 8 (ANTES MARINA) Santa Cruz de Tenerife Islas Canarias

Periódicos

se venden por quintales, en la imprenta de este diario.

Benigno Ramos PRACTICANTE. Bragueros para las distintas clases de hernias, funciones móviles, devenciones etc. de la importantísima casa Collin y C., París.

Banco Vitalicio de España Compañía Anónima de Seguros. Capital suscrito, 75.000.000'00. Capital desembolsado, 3.750.000'00.

Esta sociedad se dedica especialmente a constituir capitales pagaderos a la muerte del asegurado o a un plazo determinado para el cumplimiento de obligaciones, formación de dotes, redención de quintas y demás combinaciones análogas.

Libros que se hallan de venta en la Imprenta García Cruz, San José, núm. 36.

- A una peseta. Cartas a la novia, por Victor Hugo. Cosas vistas, por Victor Hugo. Cría de cerdos, por Rodriguez Navas.

DISCURSO pronunciado por Don ALEJANDRO LERROUX en el Teatro Municipal, la noche del 25 de Mayo de 1915. Un folleto de 38 páginas, 20 céntimos.

para vivir,—se dirigía a lo alto de la Roquette en donde tenía amigos que podrían recogerla. Por todas partes se batían: en el arrabal Saint-Antoine, en el bulevar Richarda Lenoir, en la plaza de la Bastilla y en el bulevar Beaumarchais.

la autorización al Comisario de policía, quien, naturalmente, se la concedió. Por aquella época...—hace de esto catorce años,—vino a vivir a esta casa, en la que Clara ha crecido, queriendo a su madre adoptiva tanto, si no más, de lo que hubiera podido querer a su verdadera madre...